11

14/02/2025

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Desliz geográfico. La presidenta Claudia
Sheinbaum reitera que la soberanía no es
negociable. La pretensión de Google de renombrar
el Golfo de México como "Golfo de América" no sólo
es un error geográfico, sino además una violación
a normas internacionales. Su postura es primero el
diálogo, luego la exigencia formal y, si es necesario,
una demanda. No se trata de un simple nombre, sino
del reconocimiento del territorio mexicano. Mientras
algunos minimizan el tema, Sheinbaum actúa con
determinación, marcando un precedente: México se
respeta y sus límites no se borran con un clic.

Refuerzo bilateral. A fin de fortalecer la frontera que comparten México y Estados Unidos, Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores y Marco Rubio, secretario de Estado de EU, sostuvieron una plática donde acordaron acciones conjuntas. Vía telefónica comentaron los avances para desmantelar los cárteles y detener el tráfico de fentanilo y armas, así como el tema de la migración. En su cuenta de X, la Cancillería mexicana señaló que "México y EU seguirán trabajando de manera coordinada, con pleno respeto a nuestra soberanía y para beneficio de ambos pueblos". Respeto mutuo, clave para el entendimiento.

Para la bancada de Morena en el Senado.

Adán Augusto López Hernández, coordinador parlamentario, nombró al senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández como vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, convirtiéndose en la segunda figura más importante en la Cámara alta. Sin duda, Ochoa continúa avanzando posiciones en la política nacional, consolidando su liderazgo en la construcción de acuerdos para lograr el segundo piso de la 4T. Su participación será fundamental en el cabildeo y consensos de la agenda legislativa que impulse el Poder Ejecutivo.

Justicia en entredicho. Rosalinda Ávalos,
exagente de investigación, lanzó una grave
acusación en San Luis Potosí. Durante el proceso de
selección para el Poder Judicial, denunció que Sabas
Santiago Ipiña Ramírez, aspirante a juez penal, está
vinculado con quienes asesinaron a sus dos hijos en
2020. Ávalos teme que, de ser nombrado juez, Ipiña
utilice su posición para liberarlos. Esto pone en tela de
juicio la integridad del proceso de selección judicial y
subraya la necesidad de una investigación exhaustiva
para garantizar que, quienes impartan justicia, estén
libres de cualquier vínculo con la delincuencia. Ojo.

Mala fama. Rutilio Escandón, exgobernador de Chiapas, ahora enfrenta acusaciones que lo vinculan con el crimen organizado, y su posible nombramiento como cónsul en Miami prende alarmas dentro y fuera del país. Willy Ochoa, exgobernador interino, lleva el caso hasta la Casa Blanca, buscando que EU lo rechace. Mientras tanto, Chiapas sigue sumido en la violencia, con una docena de cárteles disputando el territorio y la población atrapada en un infierno de extorsión y desplazamiento. Si Rutilio Escandón busca refugio diplomático, este llamado de alerta está aún a tiempo. La mala fama no lo dejará en paz.